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我們的信念：爲您提供最全面的服務

*政治庇護緑卡
*監獄保釋；停止遣返/遞解
*家暴緑卡；販賣人口及刑事犯罪
受害者緑卡

*親屬移民；同性戀親屬移民
*各類職業移民；投資移民
*跨國經理L-1簽证，移民
*各類工作簽证及其他非移民簽证
*公民入籍

多年移民申请诉讼经验，成功案例包
括EB-1A杰出人才绿卡快速审理一
天 批 准 ，P 签 证 2 天 批 准 ，在
Baltimore和Arlington移民法庭辩
护各类刑事递解及政治庇护案件。

www.goldwaylaw.com

301-778-5528
703-584-5082
info@lilawoffice.com

办公室：Rockville MD; Fairfax VA; Washington DC. 免费谘询
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經驗豐富經驗豐富 負責認真負責認真
疫情期間，如客戶選擇網路科技服務, 請上我的網

站，點擊左上角“Buyer Clicks”或“Seller Clicks”.

蒙郡三個高中學區買房深度折扣
（Churchill, Wootton, Whitman)

買一間，賣一間，第二間深度折扣；

賣一間，買一間，第二間深度折扣；

馬州大馬士革平地馬州大馬士革平地5252..22英畝英畝，，農業住宅兩用農業住宅兩用，，鄰鄰
居皆有水電居皆有水電，，$$700700,,000000，，適於建庄園適於建庄園。。
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2021年 4季度民政统计数据

显示，离婚登记数量为 213.9 万
对。该数据较上一年下降42.7%。

近日，民政部官网公布了2021
年 4季度民政统计数据，其中包括
2021年的婚姻登记数据。和以往
相比，结婚总数持续下降，经民政
部门办理的离婚总数也出现明显
下降。

截至去年底，离婚冷静期正式
进入离婚程序已满一年。民政部
副部长詹成付此前曾表示，离婚冷
静期实施社会效果好，减轻了很多
冲动型离婚的事例。专家也指出，
需借助离婚冷静期的实施，进一步
推动婚姻家庭辅导的普及，提升婚
姻质量。

2021年离婚登记数量较上年
下降约四成

近日，民政部官网公布了2021
年 4季度民政统计数据，其中离婚
登记数量为 213.9万对，较上一年
373.6万对出现了大幅下降，下降
比例达42.7%。

办理离婚分为两种途径，民政
部门登记离婚和法院判决、调解离
婚。对比近十年的离婚数据，通过
民政部门登记离婚的比例占大多

数，始终在八成左右。
记者梳理发现，过去十年里，

2019年之前的离婚总数逐年增加，
2020年首次出现下降。2020年的
离婚总数为 433.9万对，比 2019年
的 470.1万对减少了 36.2万对，其
中 373.6万对通过民政部门登记离
婚。

2021年 1月 1日，离婚冷静期
正式进入了离婚程序。自婚姻登
记机关收到离婚登记申请之日起
30日内，任何一方不愿意离婚的，
都可以向婚姻登记机关撤回离婚
登记申请。

“客观上增加了离婚办理步骤
程序，离婚登记量下降是肯定的。”
中国法学会婚姻法学研究会理事、
南京师范大学法学院教授陈爱武
表示，离婚程序需经过离婚登记和
办理的两次预约，冷静期内一方撤
销则申请失效，同时还要考虑
到疫情影响，这些因素综合产生影
响。

不过，北京大成律师事务所律
师卢明指出，由于冷静期的延迟效
果，42.7%的降幅实际上是用 2021
年11个月的离婚数据与2020年12
个月的离婚数据做比较，存在一定
偏差。

他认为，除制度原因之外，疫
情影响下社会交往减弱、财产分割
和子女抚养压力增加等因素，也会
影响到家庭的离婚选择。

各地冷静期撤回离婚申请情
况明显

就各地离婚登记情况来看，河
南、四川、广东、江苏、山东、安徽和
河北等人口大省的离婚登记数量
相对较多，在这些省份中不少地区
公布的数据可以明显看到离婚冷
静期的效果。

去年 9月 17日，民政部副部长
詹成付在国务院新闻办发布会上
表示，“从离婚冷静期实施效果来
看，确实减轻了很多冲动型离婚的
事例，社会效果非常好。”

山东省滨州市民政局公布的
信息显示，“冷静期”实行后，离婚
申请人数不降反增。2021年全市
共受理离婚登记申请9000余件，比

“冷静期”实行前离婚登记总量还
多。但经过“冷静期”和婚姻家庭
辅导服务的介入，最终离婚登记办
结量为 4690件，远低于去年同期
量。

安徽省合肥市的数据显示，
2021年1月至11月，合肥市申请离

婚的数量有 30107对，最终办理离
婚 16851对，约 44%的人主动或被
动撤回离婚申请。亳州市谯城区
公布的数据显示，自《民法典》实施
以来，共受理离婚登记申请 6267
对，当年完成离婚登记 3033对，冷
静期内主动撤回或逾期未办理视
为撤回，占比51.60%。

江苏省 2021年共受理离婚登
记申请 240435对，除去 17857对因
时间未到跨年办理外，87635对离
婚申请者在冷静期内主动撤回或
逾期未办理视为撤回，占比近四
成。

海南省民政厅数据显示，2021
年全省共受理离婚登记申请21339
对，其中完成离婚登记 14352对，
257对在离婚冷静期内主动撤回，
6730对逾期未办理视为撤回。

盘锦市 2021年共有 5614对夫
妻提出离婚申请，2832对撤销或未
办理离婚申领，占比达50.4%。

专家：借助冷静期的实施推动
婚姻家庭辅导普及

陈爱武指出，2021年离婚数据
的下降是多种因素共同构成的，冷
静期是重要因素，但也要明确，离
婚率下降和婚姻质量提升，这是两

个概念。“冷静期既然设立了，就要
利用起来做些工作。”陈爱武说。

去年 8月，民政部会同全国妇
联印发了《关于加强新时代婚姻家
庭辅导教育工作的指导意见》，提
出依托婚姻登记机关建立健全一
站式、多元化、人性化的婚姻家庭
服务机制，为当事人提供情感沟
通、心理疏导、关系修复、纠纷调解
等服务。

民政部 2021年第四季度例行
新闻发布会公布，全国 70.2%的县
级以上婚姻登记机关已设立婚姻
家庭辅导室。

陈爱武目前正主导参与南京
市婚姻家庭辅导大纲的编制，将婚
姻辅导分为结婚前辅导和离婚前
辅导两个部分，同时提出参与婚姻
辅导各部门单位的职责和分工问
题。

婚姻家庭辅导什么呢？陈爱
武说，其实就是在当事人自主自愿
的情况下，为双方的婚姻“把把
脉”，通过教育、心理等方面专家的
介入，提升婚姻质量和家庭养育的
理念。“但是专家力量要下沉到社
区、到一线，无论心理老师、社工还
是法律专家，只有接触具体的人才
能发挥辅导作用。”

大陆新聞
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“生化环材”是“四大天坑”专

业，西湖大学现有的本科专业中，
四大天坑占了三个，这个您怎么
看？西湖大学为何首招不超过 60
人？为什么只在浙江招生？本博
连读不想读了怎么办？

近日，中国科学院院士、西湖
大学校长施一公在线宣讲西湖大
学首次本科创新班招生事宜，并就
网友关切的问题一一作答。问得
直接，回答也爽快。不过，从评论
区看，仍有不少网友与施一公各拉
各的调、各跑各的道，缺乏共识。

以“天坑”专业为例，网友关注
的是“好不好就业”这个非常现实
的问题，而施一公的回应则显然

“高蹈”得多，他说：“我建议，学生
和家长都不要过多关注收入和就
业。因为这样会误导孩子，会让孩
子为柴米油盐担心。”他还说：“当
我们享受着这个世界带来的便利
时，为什么不让梦想飞起来？为什
么不去追求自己梦寐以求的事
情？”

单向地看网友与施一公的说

法，都有一定的道理，都有着不可
抗拒的力量。

难道大学不该关注就业吗？
读书、上大学、选专业、就业，不是
绝大多数人一直在践行着的路径
吗？而“生化环材”被民间称为“四
大天坑”专业，也不会是信口胡说，
一定是有着相当数量的样本，并经
过口口相传、经验叠加才最终成型
的，果然没有道理吗？

从全国视野看，2022届高校毕
业生规模预计1076万人，同比增加
167 万，规模和增量均创历史新
高。即便有部分考研学生，这个规
模也足够大了。考虑到之前年份
积压下来的未就业大学生，数目就
更多了，这不能不让人发愁。

还不仅如此，大学生群体就业
固有的“挑挑拣拣”的特质，也加剧
了这一群体的内卷化竞争。只有
当所有的外部引导与内在诉求基
本契合，合榫合卯，情况才会好起来。

而从施一公的回应看，同样是
“居高声自远”，妥妥的老成谋国之
言。有人觉得施一公“站着说话不

腰疼”，光说漂亮话，但强调大学应
该追求一些超越基本需求的价值，
回归兴趣，回归科研，回归梦想，有
错吗？这也是先贤们创办大学的
初始意义所在。

尽管大学天然通向职场，也会
为就业做一些有意无意的必要准
备，但大学显然不应该是职业培训
机构。其所设立的专业，有的可能
离市场、职场更近些，有的则不然。

当然，当下也确有不少大学在
专业设置上，已经在以就业为导向
了，但这并不意味着我们评判一个
大学的标准就是唯就业率。

其实，类似网友与施一公的
“争论”，并不是新问题，而是一个
由来已久的老话题了。之所以依
然能够历久弥新，不过是一直以来
这一问题并没有得到很好解决罢
了。

一方面，大学扩招造成大学生
数量急剧增长，这在普遍增进社会
公众知识水平的同时，也带来就业
难等迫在眉睫的社会问题。特别
是，当一些大学以产业化为名，传

递给社会以“花钱来读书”的理念，
老百姓有了“读书就该挣钱”的想
法，并非不能理解。

另一方面，大学本该具备的科
研取向、超越价值，因为现实的遮
蔽而日益呈现出尴尬的局面。这
也是施一公的话遭遇网友不解的
根源所在，因为二者根本就没有在
一个频道上搭话。在很多人眼中，
大学之大，大师之泽，已经成为“想
想而已”的理想。

这种衔接、打通面临的困难，
不啻于穿越万水千山。你讲你“飞
起来的梦想”，他讲找不到合适工
作只好灵活就业，这样的对话显然
不能平和。

而如果考虑到当下经济下行，
诸多以往吸纳了巨量人力资源的
行业、产业纷纷出现紧缩，大学生
就业形势雪上加霜的因素，则人群
之间意见的分裂就更明显了。

无论如何，政府、社会、大学应
该看到这个艰难的“老问题”，并寻
求破解之策。

从政府层面看，应该持续深化

改革，坚持以经济建设为中心，不
断优化营商环境，以开放、公平的
市场激发社会创新创造的热情，从
而持续增加就业机会，让我们的孩
子们真正能够“不为柴米油盐担
心”，让家长们少一些后顾之忧，不
过多关注收入和就业。

从社会层面看，也应逐步树立
起一些更高、更远的关心，在脚踏
实地的同时，多一些星辰大海的追
想。要看到，一个庸俗、逐利、算计
的社会，不可能养成真正的大学精
神。

至于当下的大学，更是应该多
一些校准，不能一头钻进“就业
率”，把更多精力用在培养什么样
的人上边。这些年，大学理想主义
的尝试在现实中每每受挫，并不是
什么好事。大学之道，虽然不可能
完全不食人间烟火，但最起码要有
钻研、探索、求真的精神，不然，还
办大学干什么？

说到底，话题因施一公引发关
注，但却并非是施一公等人能够解
决的。


